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Anfrage SPD-Fraktion Halbjahresbericht 2/2008 Fachbereich 602 Umwelt 
 
 
 
Sachverhalt 
 
In Abschnitt 4.3. Klimaschutz des Berichts wird unter der Überschrift „Ergebnisse und 
umgesetzte Leistungen 2008“ unter dem dritten Spiegelpunkt mitgeteilt, dass die Erstellung 
der CO²-Bilanz aufgrund der hohen Arbeitsbelastung durch andere vordringliche Aufgaben 
habe immer wieder verschoben werden müssen (Seite 11). 
 
Auf Seite 12 heißt es unter der Überschrift „Abweichungsanalyse“, dass der Bereich 
Klimaschutz in der Stadtplanung gegenwärtig vakant sei. Von fünf Stellen des Bereichs 
Klimaschutz-Koordination seien zum Jahresende 2008 nur 3,8 Stellen besetzt gewesen. Die 
Nichterstellung der CO²-Bilanz für 2007 beruhe darauf, dass – angesichts der personellen 
Unterbesetzung – anderen Aufgaben der Vorrang eingeräumt worden sei. 
 
Auf Seite 13 wird mitgeteilt, dass der aktuelle Umsetzungsstand des Grundsatzbeschlusses 
vom 07.11.1995, wonach bis zum Jahre 2010 50 % der städtischen CO²-Emisionen reduziert 
werden sollten, in Ermangelung einer aktuellen CO²-Bilanz nicht mitgeteilt werden könne. 
 
Wir fragen daher den Oberbürgermeister: 
 

1. Aus welchen Gründen ist der Bereich Klimaschutz in der Stadtplanung vakant. 
 

2. Welche Aktivitäten hat es im Zusammenhang mit dem Energiekonzept 2008 
gegeben, die dem Bereich der Stadtplanung zuzurechnen sind? 

 
a) Welcher personelle Aufwand ist dadurch im Einzelnen entstanden (bitte 

jeweils in Jahresarbeitsminuten)? 
b) Warum wurden diesen Aktivitäten der Vorrang gegenüber der Erstellung der 

CO²-Bilanz eingeräumt? Welche Wertigkeit haben 
Stadtvertreterbeschlüsse? 

 
3. Hat der Grundsatzbeschluss der Stadtvertretung zur CO²-Reduzierung für den 

Oberbürgermeister besondere Priorität? 
 

a) Wenn ja, warum wurde er nicht umgesetzt? 
b) Warum werden die dafür vorgesehenen Stellen zweckentfremdet bzw. nicht 

besetzt? 
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c) Wenn nein, welche Aufgaben haben Priorität und warum? 
 

4. Werden die für den Klimaschutz-Koordination laut Stellenplan vorgesehenen fünf 
Stellen im Jahre 2009 wieder besetzt sein? 

 
a) Wenn ja, ab wann? 
b) Wenn nein, welche Hintergründe gibt es? 

 
 
 
 
Anlage: 
 
Schriftliche Anfrage der SPD-Fraktion 
 
 
 


